

Pour diffusion immédiate  
Le 19 décembre 2012

## **Construction d'un gymnase temporaire à l'École secondaire F.-H.-Collins**

WHITEHORSE — Le ministre de l'Éducation, M. Scott Kent, a annoncé aujourd'hui que, si une soumission est retenue le mois prochain relativement au projet de remplacement de l'École F. H. Collins, son ministère et celui de la Voirie et des Travaux publics uniront leurs efforts en vue de construire un gymnase temporaire qui pourra accueillir les élèves à compter de l'automne 2013, et ce, jusqu'à ce que la nouvelle école soit terminée, à l'automne 2015.

« Nous avons écouté les commentaires des élèves et des parents présents lors de l'activité portes ouvertes qui a eu lieu le 22 novembre, et nous nous sommes engagés à explorer la possibilité de former des partenariats qui permettraient de concrétiser l'idée d'ériger un gymnase temporaire à l'École F. H. Collins », a déclaré M. Kent. « Nous allons donc établir un partenariat avec le ministère de la Voirie et des Travaux publics et, si une soumission est retenue pour ce projet, nous bâtirons un gymnase temporaire sur le terrain de l'École F. H. Collins afin que les élèves de cet établissement puissent y avoir accès dès le début de la prochaine année scolaire. »

Le gymnase temporaire aura une structure en acier et sera isolé; il sera construit sur le terrain de soccer de l'école situé en contrebas. L'électricité et le chauffage seront installés, mais il n'y aura pas de plomberie. De plus, seuls les élèves de l'école auront accès au gymnase, et ce, de façon à minimiser à la fois les frais et le nombre de personnes qui circuleront sur le terrain de l'école durant la construction du nouvel établissement. Du point de vue financier, cet ajout au projet de remplacement de l'école est réalisable du fait que le ministère de la Voirie et des Travaux publics déménagera le gymnase temporaire afin qu'il puisse servir ailleurs à d'autres fins lorsque la nouvelle école sera construite.

« Le Service des contrats joindra un addenda aux documents de l'appel d'offres en cours concernant la construction de la nouvelle École secondaire F. H. Collins, afin d'y ajouter la construction de cette installation temporaire », a indiqué le ministre de la Voirie et des Travaux publics, M. Wade Istchenko. « Ce faisant, nous améliorons l'efficacité du processus et accroissons la probabilité que la construction du gymnase temporaire soit plus rentable. »

La démolition du gymnase actuel de l'école aura lieu au printemps. Lorsque les élèves reviendront en classe après les vacances du mois de mars, les activités en éducation physique se dérouleront selon le plan annoncé il y a quelque temps, lequel prévoit, d'une part, l'utilisation d'autres installations situées à Riverdale et ailleurs à Whitehorse et, d'autre part, un nombre accru d'activités sportives en plein air pendant le reste de l'année scolaire.

Selon le plan initial, les élèves devaient participer à diverses activités en éducation physique durant tout le temps qu'aurait duré la construction de l'école. Ces activités, autres que les sorties habituelles prévues au calendrier scolaire, sont annulées pour les années scolaires 2013-2014 et 2014-2015.

L'appel d'offres lancé pour la construction de l'école se terminera le 24 janvier 2013.

-30-

Renseignements :

Elaine Schiman  
Communications  
Conseil des ministres  
867-633-7961  
elaine.schiman@gov.yk.ca

Paige Parsons  
Communications  
Éducation  
867-456-6789  
paige.parsons@gov.yk.ca

Jennifer Gehmair  
Communications  
Voirie et Travaux publics  
867-667-8935  
jennifer.gehmair@gov.yk.ca

Le 19 décembre 2012

### **Lettre ouverte**

#### **Plan établi pour les activités qui doivent avoir lieu au gymnase durant l'étape de construction de la nouvelle École secondaire F.-H.-Collins**

Le plan établi relativement aux activités en gymnase durant l'étape<sup>1</sup> de construction de la nouvelle École secondaire F.-H.-Collins a fait l'objet de nombreux débats et de nombreuses discussions, ainsi que de lobbyisme. Il est important que les parties intéressées soient tenues au courant de notre réflexion à ce sujet.

Afin de nous assurer que l'information fournie est claire pour tous, le terme « activités en gymnase » comprend :

- les grands rassemblements et les activités spéciales comme la cérémonie de remise des diplômes ou le défilé de mode annuel;
- les cours d'éducation physique (obligatoires pour les élèves de 8<sup>e</sup>, 9<sup>e</sup> et 10<sup>e</sup> année; facultatifs pour les élèves de 11<sup>e</sup> et 12<sup>e</sup> année);
- les entraînements et les parties des équipes de sport;
- les rassemblements d'élèves, les sports improvisés, etc., qui ont lieu à l'heure du dîner ou durant les pauses;
- d'autres utilisations particulières.

Les grands rassemblements et les activités spéciales auront lieu au Centre des congrès du Yukon durant l'étape de construction. Les endroits choisis pour la tenue des autres types d'activité en gymnase font toujours l'objet de discussions, comme on l'explique ci-dessous.

## Plan initial concernant les activités en gymnase durant les travaux de construction

Le plan mis de l'avant pour les cours d'éducation physique durant l'étape de construction a été conçu de façon à faciliter l'adoption de nouvelles approches en matière d'éducation physique, dont la participation des élèves à des activités qui se dérouleraient dans la collectivité. De telles activités favorisent la promotion de modes de vie actifs pendant la vie entière. Les professeurs d'éducation physique de l'école pourraient organiser leurs cours en fonction des possibilités suivantes (les frais seraient assumés par le ministère de l'Éducation du Yukon).

À distance de marche à Riverdale :

- Leaping Feats Creative Danceworks (cours de danse)
- Salle de quilles Mad Trapper
- Polarettes Gymnastics
- Patinage ou hockey à la patinoire extérieure de la résidence Gadzoosdaa
- Basket-ball extérieur sur le terrain de la résidence Gadzoosdaa
- Basket-ball sur le terrain de l'École élémentaire Christ the King
- Centre de conditionnement physique Peak Fitness
- Piste du millénaire
- Terrain de soccer du haut et piste de course de l'École secondaire F.-H.-Collins
- Volley-ball extérieur au parc Rotary Peace

<sup>1</sup> La démolition du gymnase aura lieu au commencement des travaux de construction, soit durant les vacances du mois de mars 2013. L'étape de construction s'étend du mois de mars 2013 au mois d'août 2015.

Liste des endroits prévus pour les cours d'éducation physique, qui nécessiteraient un déplacement en autobus (autobus scolaire ou autobus prévu pour les sorties scolaires) :

- Centre des Jeux du Canada (natation, patinage, hockey, piste de course intérieure, gymnase de mise en forme, soccer intérieur, gymnase avec surface dure)
- Gymnase du Collège du Yukon
- Aréna de ballon sur glace Takhini
- Mont McIntyre (ski de fond, curling et tennis)
- Mont Sima
- Aréna Takhini

### *Entraînements et parties des équipes de l'école*

Selon le plan, les élèves faisant partie d'équipes sportives de l'École F.-H.-Collins pourraient continuer à participer à leurs activités. Cependant, sans un gymnase à leur disposition, les élèves devraient s'entraîner dans d'autres gymnases et toutes les parties des équipes auraient lieu ailleurs qu'à l'école.

Nous avons communiqué avec la Ville de Whitehorse afin de discuter de la question entourant les entraînements et les parties des équipes sportives de l'École secondaire F.-H.-Collins, dans le cadre des « accords d'utilisation conjointe » existants pour l'ensemble des établissements scolaires de Whitehorse. On nous a assurés qu'il n'y aurait pas de problème; cependant, on devrait sans doute demander à certains groupes d'adultes de se servir des installations plus tard dans la soirée ou de changer d'endroit pour libérer, après 17 h, l'un des quatre gymnases d'écoles situées à Riverdale :

- École élémentaire Selkirk
- École élémentaire Christ the King
- École secondaire catholique Vanier (deux gymnases)

### *Entraînements avant et après les heures de classe :*

- les équipes de l'École secondaire Porter Creek ont invité celles de l'École F.-H.-Collins à venir s'entraîner avec elles.
- le gymnase de l'École élémentaire Selkirk est libre chaque matin avant 8 h pour les entraînements des équipes de l'École F.-H.-Collins.
- le flexihall du Centre des Jeux du Canada peut être utilisé pour les entraînements et les parties disputées après les heures d'école.

### *Activités à l'heure du midi et durant les pauses :*

Comme le gymnase actuel ne sera plus disponible durant les travaux de construction, les quelque cent élèves qui l'utilisent à l'heure du dîner et durant les pauses auront la possibilité de participer à d'autres activités intéressantes et constructives. L'actuel laboratoire de photographie (plus de 1 000 pieds carrés) serait converti en lieu de loisirs ou de rencontre où les jeunes pourraient jouer à des jeux improvisés. On encouragerait les élèves à se joindre à des clubs, à utiliser d'autres salles de l'école (la salle de musculation, la cafétéria, la bibliothèque, etc.), à apporter leurs patins pour jouer des parties de hockey informelles à la patinoire de la résidence Gadzoosdaa, etc. Il y a des dizaines d'activités intéressantes et amusantes auxquelles les élèves peuvent participer à l'heure du dîner.

## Portes ouvertes du 22 novembre

Le 22 novembre 2012, le ministère de l'Éducation a tenu à l'École secondaire F.-H.-Collins la première d'une série de portes ouvertes prévues dans le cadre de la construction du nouvel établissement scolaire; des présentoirs avaient été installés et des fonctionnaires du ministère de l'Éducation étaient sur place pour discuter des points suivants :

- la construction, la sécurité et les échéanciers;
- les programmes d'une école du 21<sup>e</sup> siècle;
- la conception de la nouvelle école;

- le plan relatif à l'utilisation du gymnase;
- le chauffage géothermique.

De plus, comme tous les plans et les dessins de la nouvelle école étaient disponibles, les gens pouvaient les consulter et poser des questions à leur sujet.

La soirée a été organisée de façon à ce que les gens puissent examiner les divers présentoirs axés sur les sujets mentionnés précédemment et qui présentaient un intérêt pour eux. Durant les observations préliminaires, faites par la sous-ministre Valerie Royle et moi-même, nous avons remercié toutes les personnes qui ont participé durant plusieurs années à la planification du projet. M<sup>me</sup> Royle a aussi parlé de la demande relative à l'installation d'un gymnase temporaire à l'École secondaire F.-H.-Collins durant les travaux de construction. Nous avons reçu un devis s'élevant à 1,3 million de dollars (sans compter les frais de chauffage et d'aménagement des lieux); il s'agit d'une somme qui, nous l'avons dit, excède de beaucoup le budget alloué et, par conséquent, est inacceptable du point de vue financier.

Plusieurs des personnes présentes ont fait connaître leurs points de vue et leurs préoccupations au sujet de l'emplacement de la nouvelle école et concernant le fait que les jeunes seraient privés de gymnase durant les travaux de construction (plus de deux années scolaires). Ces personnes ont présenté des arguments valables en faveur de la construction d'un gymnase temporaire plutôt que de l'adoption du plan de rechange qui avait été annoncé.

Par suite des discussions qui ont eu lieu avec les parents et les élèves durant cette soirée, M<sup>me</sup> Royle et moi-même avons convenu d'explorer d'autres pistes de solution financièrement acceptables relativement à la construction d'un gymnase temporaire. Cet engagement a été confirmé publiquement par M<sup>me</sup> Royle lors d'entrevues avec les médias et de conversations personnelles, et par moi-même à l'Assemblée législative et lors d'échanges avec des personnes intéressées.

Depuis le 22 novembre, des pétitions, des lettres dans les journaux, des commentaires des médias et une protestation étudiante en appui à la construction d'un gymnase temporaire ont vu le jour.

### Où en est-on maintenant?

Depuis le 22 novembre, des fonctionnaires des ministères de l'Éducation et de la Voirie et des Travaux publics ont cherché des solutions envisageables relativement à la construction d'un gymnase temporaire à l'École secondaire F. H. Collins, qui pourrait être utilisé de façon sécuritaire durant l'étape de construction de la nouvelle école.

**Je suis heureux de vous informer que, si une soumission est retenue au cours du mois prochain dans le cadre du projet de remplacement de l'École secondaire F.-H.-Collins, un gymnase temporaire sera construit sur le terrain de l'école pour les années scolaires 2013-2014 et 2014-2015.**

Cette situation nouvelle résulte de la création d'un partenariat entre le ministère de l'Éducation et celui de la Voirie et des Travaux publics.

Le gymnase sera suffisamment grand pour accueillir deux terrains de volley-ball et un ou deux terrains de basket-ball. Il aura une structure en acier et sera isolé et chauffé; cependant, afin de minimiser les frais, aucune plomberie ne sera installée.

Comme sa construction ne peut commencer tant que le sol est gelé, le gymnase ne pourra pas être fonctionnel ce printemps. Cela signifie qu'à leur retour des vacances du mois de mars, et jusqu'à la fin de l'année scolaire, les élèves se conformeront au plan précédemment annoncé, lequel prévoit, d'une part, l'utilisation d'autres installations situées à Riverdale et ailleurs à Whitehorse, et, d'autre part, un nombre accru d'activités sportives en plein air.

En septembre prochain, les élèves de l'École secondaire F. H. Collins ne pourront pas participer aux activités qui avaient été prévues initialement (ex. faire du ski au mont McIntyre ou utiliser les installations de la ville comme les pistes de curling et le Centre des Jeux du Canada). Seules les activités inscrites au calendrier scolaire auront lieu.

Le nouveau gymnase sera temporaire; à l'été 2015, le ministère de la Voirie et des Travaux publics le déménagera et lui donnera une nouvelle vocation. Un bâtiment permanent coûterait beaucoup trop cher et dépasserait le cadre du projet. De plus, afin de diminuer le nombre de personnes qui circuleront près des travaux de construction, le gymnase temporaire ne sera utilisé que par les élèves de l'École secondaire F. H. Collins. La Ville de Whitehorse nous a confirmé qu'il y avait suffisamment d'installations pouvant accueillir le nombre actuel de groupes d'utilisateurs.

Je vous rappelle que le plan de construction d'un gymnase temporaire ne pourra être mis en œuvre que si une soumission est retenue pour le projet. L'appel d'offres pour l'ensemble du contrat de construction a été lancé en novembre et il se termine le 24 janvier 2013. Nous prévoyons prendre une décision au début du mois de février 2013.

Si vous avez des questions ou des préoccupations, vous pouvez vous adresser au personnel administratif de l'École secondaire F. H. Collins, à votre conseil scolaire ou au surintendant des écoles, M. Mike Woods (mike.woods@gov.yk.ca).

Le ministère de l'Éducation vous souhaite de joyeuses Fêtes!

Le ministre de l'Éducation,



Scott Kent

c. c. : Valerie Royle, sous-ministre, ministère de l'Éducation  
Michael Woods, surintendant des écoles du secteur 1, Direction des écoles publiques  
Darren Hays, directeur, École secondaire F.-H.-Collins  
Conseil scolaire de l'École secondaire F.-H.-Collins

*Communiqué numéro 12-249*

Stay up to date with the latest Yukon government news by subscribing to our RSS feed here:  
<http://www.gov.yk.ca/news/rss.html>. Or follow us on Twitter @yukongov.